

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

EL DEPARTAMENTO DE MADRE DE DIOS

Tahuamanu

Tambopata

DEPARTAMENTOS DE PERÚ

Características del Departamento de Madre de Dios

Ubicación: El departamento de Madre de Dios se ubica al sudeste del Perú.

Clima: Posee un clima tropical cálido y húmedo, con lluvias desde noviembre hasta abril.

Límites: por el norte con Ucayali y Brasil, por el este con Brasil y Bolivia, por el sur con Cusco y Puno y por el oeste con Cusco y Ucayali. Superficie: 85,182 kilómetros cuadrados.

Población: 109,555 habitantes. Capital: la ciudad de Puerto Maldonado, situada a 250 m.s.n.m.

Provincias: (3) Manu, Tahuamanu y Tambopata.

Producción Agropecuaria: arroz, yuca, castaña del Brasil, frijol, plátano, cacao, té, café, caña de azúcar y algodón.

Producción Ganadera : ganado Amazonas (cruce del ganado cebo con el Brown Swiss).

Producción Minera: oro y petróleo.

Producción Pesquera: paiche, zúngaro, gamitana, boquichico, sábalo, sardina, etc.

Las tres provncias del Departamento de Madre de Dios son Manu, Tambopata y Tahuamanu.

EL DEPARTAMENTO DE MADRE DE DIOS

El territorio de Madre de Dios, en sus áreas limítrofes con las provincias cusqueñas de Paucartambo y Quispicanchis, fue conocido desde la Epoca Incaica. Inca Roca, primero y Túpac Yupanqui, después, llegaron a la parte superior de la cuenca del Alto Madre de Dios, incorporándola al Imperio.

En 1,566, don Juan Alvarez de Maldonado, al mando de una importante expedición, penetró a territorio de Madre de Dios y navegó por este río. Sin embargo, la expedición más importante fue encabezada por Don Faustino Maldonado, en 1,860. Este explorador , después de surcar las aguas de los ríos Ucayali y Urubamba, llegó al Cusco. Navegó por el Río Piñipiñi y después por el Madre de Dios, siguió por el Madeira teniendo como meta el Amazonas, para regresar luego al punto de partida. Lamentablemente, falleció ahogado en las aguas del Madeira, y la expedición continuó al mando de su hijo, que con los sobrevivientes completó el recorrido programado.

A fines del siglo XIX y comienzos del presente, los "caucheros" recorren su territorio en busca de los árboles de caucho y de shiringa. El más notable de ellos fue Fermín Fitzcarrald, quien en 1893 descubrió el "Varadero de Fitzcarrald", conocido ahora como "Itsmo de Fitzcarrald".